
【本報訊】行政長官曾蔭權昨日會見數
十名港區全國政協委員，聽取他們對施政報
告的意見。全國政協常委陳永棋在會後表示
，這是曾蔭權最後一份施政報告，需要就
一些深層次問題作長遠規劃，期望推出的
政策可以有延續性。有多名委員支持復建居
屋，希望當局能夠盡快回應市民置業困難的
問題。
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晤特首就施政報告提供意見

港區政協支持復建居屋

1962年楊振寧在日內瓦見到父母。父親說： 「新中
國使國人真正站起來了，從前不會做一根針，今天可以
製造汽車和飛機；從前水災旱災動輒死去幾百萬，今天
沒有了。」母親說： 「你不要專講這些。我摸黑起來買
豆腐，排隊站三個鐘頭，只能買到不整齊的。」楊認
為好與壞都是中國成長中的一部分，這兩種觀察並不
矛盾。

從 1978 年開始算起，我國大約需要 50 年時間就能
完成我國的工業化和城市化，而發達國家則用了150年
。這是 「黃金發展期」、 「矛盾凸顯期」並存的重要原
因，是農民工、拆遷、失地等社會問題集中爆發的重要
原因，是白岩松 「痛並快樂着」的背景，更是科學發展
觀提出的背景。

我國當前有五大失衡：一是儲蓄和消費失衡，消
費率太低；二是一二三產業失衡，第三產業滯後；三
是為增長而付出的環境代價太大；四是生態環境總體惡
化趨勢未扭轉；五是居民收入差距過大，基尼系數接近

0.5。
錢鍾書對諾貝爾文學獎終審評委、漢學家馬悅然說

： 「你不就是仗着我們中國混飯吃嗎？在瑞典你是中國
文學專家；到中國來你說你是諾貝爾獎評審專家。說實
話，作為漢學家你都做了些什麼工作？巴金的書譯成那
樣，那種爛譯文本誰會給獎？中國一定得譯成英文才能
去評獎，別國就可以用原文去評獎，這有道理嗎？」

張維為《中國震撼》：中國和印度歷史起點大體相
同，但目前在現代化方面中國總體已遠超印度。根據世
界銀行07年的數字，印度的經濟規模只有中國的三分之
一，外貿規模只有四分之一，吸引外資規模只有十分之
一，糧食產量只有中國的一半（其可耕地比中國多），
人均壽命少十歲，境外遊客少於中國的二十分之一。

天行健，君子以自強不息。四川地震青川受災群眾
自建住房上的兩條標語： 「有手有腳有條命，天大的困
難能戰勝」； 「出自己的力，流自己的汗，自己的事情
自己幹」。

一分為二地看中國

【本報訊】新疆喀什市連日發生暴徒持刀恐襲事件，
南疆安全再度成為各界焦點。而定於本周五出發的港區全
國政協委員新疆考察團將如期啟程，據悉，已報名參加此
次考察團的政協委員近百人。有政協委員表示，不會擔心
當地的安全問題。但亦有委員改變行程，其原因是在和田
市發生嚴重暴力恐襲案件後，接獲通知此次新疆行不可有
家屬和隨員陪同。

【本報訊】實習記者梁瑜之報道：國家航天科技發展
迅速，繼神舟系列飛船成功發射，圓了中國人踏足太空之
夢後，將來更會設立屬於中國的太空站。昨日起舉行的航
天太空紀念收藏品展展出多件珍貴的中國航天紀念品，見
證着國家航天發展史的歷程。

航天太空紀念收藏品展上，有不少祝賀神舟七號發射
及首次成功載人任務的紀念品，當中以全球限量五十套的
中華飛天火箭殘骸珍藏大典最為觸目。珍藏大典包括二十
四枚以火箭殘骸鑄造而成的郵票、一百二十枚紀念 「神七
」成功升空及太空人艙外漫步的全版郵票、三枚刻有航天
員簽名的純金像章和含火箭殘骸的神舟七號水晶模型。其
他展品還有 「探天之路」紀念套裝、世界載人航天專題郵
集、神舟系列飛船模型、嫦娥二號模型等。是次展覽為期
兩星期，分別於尖沙咀和大埔舉行。

【本報訊】港大民意研究計劃最新民調顯示，行政長
官曾蔭權支持度是四十六分，較半個月前微升零點四分；
特區政府的民望繼續在谷底，錄得七年來最差。

港大民意研究計劃在七月二十一至二十五日透過真實
訪員以隨機抽樣方式，以電話訪問約一千名本港巿民。結
果顯示，特首的最新支持度評分為四十六分，升零點四分
，支持率為百分之二十三，跌一個百分點；反對率為百分
之六十五，升一個百分點，民望淨值（支持率減去反對率
）為負四十二個百分點。

特區政府的滿意率為百分之十七，跌三個百分點；反
對率為百分之五十三，升三個百分點；淨值則為負三十六
個百分比，是二○○四年五月以來最差。分析顯示，三十
歲以下人士滿意特區政府表現的比率不足一成，滿意淨值
為負四十六個百分比，是各年齡組別中最差數字。民研計
劃總監鍾庭耀說： 「最新調查顯示，特首曾蔭權及特區政
府的民望數字，繼續在谷底徘徊」。

航天藏品展見證征空歷程

▲展出的收藏品包括神舟五、六、七號模型、載
人航天專題郵票珍藏冊等 中新社

【本報訊】各界人士近日接連就下屆特首人選表態。
繼市建局主席張震遠前日指行會召集人梁振英是下屆特首
合適人選之後，全國政協常委陳永棋昨日表示，全力支持
政務司司長唐英年參選下屆特首。他認為，唐英年服務政
府十多年，是實幹的人，十分適合當下屆特首，希望他在
適當的時機宣布參選。

陳永棋昨日在政府總部出席行政長官曾蔭權就施政報
告與政協委員的會面後向傳媒表示： 「我係支持唐英年司
長出來競選特首，佢到今日都未出來競選，所以變咗到佢
行出來競選的時候，應該係塵埃落定了……我希望佢早點

做一個決定，早點宣布參選。」
陳永棋說，唐英年是一個實幹和有能力的人。 「佢好

多嘢唔係講得多，而是做出來的。佢唔出聲，但係好多樣
嘢佢又可以實踐到。」 「我認識了佢（唐英年）很久，我
認為佢有這能力，亦是一個實幹的人。佢說話有時有點
『口窒窒』，又或者說話有時用詞不當，這些是值得原諒

，我覺得他是辦實事的人……他放棄了自己家族的生意，
進入政府，在這十四年來盡心為香港做事。」陳永棋表示
，唐英年作為政務司司長支持特區政府施政，言行恰當。
「做一個負責任的司長、做一個負責任的公務員、公職人

員，好恰當。」對於外界的傳聞是否會影響唐英年的選情
，陳永棋說： 「機會越好的人，傳聞會越來越多，也都有
人唔想佢做。」但他指出，那些傳聞都是小事、小問題，
問題在於那個人 「做唔做到嘢」。

民調：政府民望未見起色

陳永棋：唐英年是實幹的人

前日會見港區全國人大代表後，曾蔭權昨日繼續就
新一份施政報告聽取港區全國政協委員的意見。出席會
見的包括財政司司長曾俊華、身為行會召集人的全國政
協常委梁振英和全國政協常委陳永棋、劉漢銓、吳光正
、鄭家純等，以及四、五十名政協委員。

期望政策有延續性
陳永棋在會面後表示，他個人支持復建居屋，令夾

心階層能夠置業。他說，香港貧富懸殊問題好緊要，除
了房價高之外，香港的交通費也非常昂貴，如何去幫助
一些低下階層的人，如何照顧老人，是當局必須思考的
問題。而如何做大經濟的餅，令香港有錢去照顧市民，
亦非常重要。陳永棋說，美國和歐洲的經濟不知何時爆
煲，中國經濟不知何時放緩，如果發生上述情況，下屆
香港政府在經濟上會發生好大問題；當最大的經濟危機
到來時，特區政府如何應付，應該是為政的下屆特首要
關注的問題。他指出，下屆政府將延續這屆政府的某些
長遠規劃，因此政策必須有延續性。

對於港澳辦主任王光亞早前指香港公務員 「只懂執
行，不知怎樣當boss」，社會上好多反映，陳永棋認為
，王光亞並非針對某些人來講，而是指出一個普遍現象
和看法，即：整個公務員隊伍回歸之後，識唔識做boss
。但陳永棋同時表示： 「我也好同情公務員和當政的人
士，因為現在有好多矛盾的問題，也有好多深層次的問
題。」他說，其中一個問題，就是行政與立法關係好不
平衡， 「行政部門做錯嘢，你鬧佢係應該的，但佢做對
了，你都係鬧……咁唔係少 D 做嘢了。這對公務員士
氣、當政人士的士氣有好大影響。」他希望將來可以改
善，行政、立法機關可以少些爭拗，多些建設，為香港
前途做多一些事情。

據悉，共有十餘名政協委員在會面中發言，分別就
房屋、教育、金融發展和青少年問題等發表了各自的意

見。今次施政報告與財政預算案公共開支部分合併諮詢
，首先發言的全國政協委員劉夢熊就指出，今年預算案
派六千元的措施 「可一不可再」，因為 「好鋼應該用在
刀刃上」， 「『造血』緊要過 『輸血』」。他認為，當
局應該集中資源建更多公屋和居屋，以及實現定點扶貧
，還應考慮回購東隧和西隧等。

經濟動力召集人、全國政協委員林健鋒表示，居屋
政策政府應該盡快做多些工作，讓青年人、中產能夠
「上車」。他還說，關注到早前有些政府政策，在出台

前未能完全了解社會情況，希望當局能夠有所改善，一
定要解決香港的實際問題。

全國政協委員張華峰表示，當局檢討當前的金融制

度，實施多項改革，希望改革可以從社會整體利益審慎
考慮，保持國際金融中心的地位。張華峰亦支持復建居
屋，但他認為復建需有個數字限量，否則會影響私人樓
宇市場的發展。

今晤民建聯工聯會
全國政協委員朱蓮芬相信，這屆特區政府在未來

一年絕不會做 「看守政府」；而面對複雜的形勢，香
港要發展經濟，必須有一個和諧的社會，這就需要官
民合作，共同努力，特別要珍惜 CEPA 和粵港合作的
機會。

曾蔭權今日還將會見民建聯和工聯會的代表。

港區政協如期訪新疆

高危工作指高度危險的工作，這個詞語讓人覺得
高和危似乎在行業中已畫上等號，但其實很多工作，
雖然在地面工作，但其危險性比起棚架等高空行業不
相伯仲。

所謂 「馬路如虎口」，在路中間安全島的訊號燈

維修工作同樣危險，在這個小小的島上維修這個小小
的訊號燈，兩旁的車絡繹不絕，稍不留神便會被兩旁
的車碰到，可真要小心
啊。

「虎口」維修技高人膽大

本報記者 黃洋港（圖）
陳耀麟（文）

▲行政長官曾蔭權（左四）和財政司司長曾俊華（左三）昨在中區政府合署會見港區全國政協委
員，繼續為施政報告及財政預算進行諮詢

◀陳永棋認為，唐英年服務政府十多年，是實
幹的人

【本報訊】早前表示會考慮是否參選特首的全國人大
常委范徐麗泰昨晚接受商台節目訪問時透露，下周將開始
約見不同人士，加深對經濟發展等問題的認識。她表示，
需要時間考慮是否參選，但暫時沒有設定時間表。

范徐麗泰曾坦言自己對經濟發展議題不熟悉，她昨日
說，下星期開始她將約見不同人士，討論香港經濟應如何
發展。被問及前金管局任志剛是否是她要約見的人，范太
不置可否，只說： 「佢肯教我已經好多謝佢」。她表示：
「我先要過自己一關，再尋求別人支持。」至於何時決定

是否參選，范徐麗泰說： 「不想限時限刻，如果我未準備
好，我只好話我不去參選。」在民調中領先其他特首熱門
人選的范徐麗泰聲言，自己 「真係無班底，將來要參選，
必須去求人哋。」

對於恒隆主席陳啟宗指范太 「一世未管理過大公司」
及 「講過一句話……覺得這個人有腦」，范徐麗泰則反擊
說： 「我承認沒有管理過大公司大企業，我不是有錢人，
亦沒有錢請大班智囊，但如果說范太沒有說過一句有用的
話，我想好多市民都不會同意！」

范太下周起約見不同人士


